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Niederschrift 

Öffentlicher Teil 

HA  31/2021/19-24 

Gremium Hauptausschuss 
Sitzung am: Dienstag, 31.08.2021 
Sitzungsort Gemeindesaal, Lindenallee 14, 15366 Hoppegarten 

Beginn:  18:00 Uhr   Ende:  21:15 Uhr 

anwesend: 

Vorsitzender 
Herr Christian Arndt  
Mitglieder 
Herr Maurice Birnbaum  
Herr Mirko Dachroth  
Frau Andrea Knihs  
Herr Wolfgang Toleikis  
stellv. Mitglied(er) 
Frau Claudia Katzer Vertretung für Herrn Dr. Frank Galeski 
Frau Bianka Schmäke anwesend bis 21.16 Uhr Vertretung für Frau Helga Hummel 

 
Herr Volkmar Seidel Vertretung für Herrn Steffen Molks 
Bürgermeister 
Herr Sven Siebert  
Schriftführer(in) 
Frau Sylvia Gesche  
 
Verwaltung 
Frau Franziska Lahne  
 
Weitere Anwesende  
Herr Kay Juschka anwesend bis ca. 20.00 Uhr   
 

abwesend: 

Mitglieder 
Herr Dr. Frank Galeski  
Frau Helga Hummel  
Herr Steffen Molks  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Anwesenheit 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung 
über eine Änderung 

3  Feststellung von Ausschließungsgründen 
4  Entscheidung über mögliche Einwendungen zu den 

Niederschriften vom 14.06. / 19.07.2021 
5  Mitteilungen des Bürgermeisters 
6  Mitteilung des Vorsitzenden des Hauptausschusses 
7  Einwohnerfragestunde 
8  Anfragen der Mitglieder des Hauptausschusses 
8.1  Offene Anfragen der vergangenen Sitzung 
8.2  Weitere Anfragen 
9  Straßenbegleitgrünpflege 
9.1  Aktueller Sachstand 
9.2  Zeitplan Neuausschreibung 
10  Sachstand Baumpflege 
11  Radwegekonzept 
12  Diskussion zur Straßenreinigungssatzung 
13  Entscheidung des Hauptausschusses 
13.1 DS 219/2021/19-24 Vergabe Herstellung Radweg von Münchehofe zur B1 
13.2 DS 220/2021/19-24 Verlängerung reduzierte Nutzungsgebühr Gemeindesaal 
13.3 DS 225/2021/19-24 Benennung Mitglied für Seniorenbeirat 
13.4 DS 222/2021/19-24 Vergabe von Schulmöbel Lenné OS mit Grundschulteil 
13.5 DS 226/2021/19-24 Vergabe der Planungsleistungen für eine Skateranlage 

im OT Hönow, Callesthenicsanlagen und einem 
Wasserspielplatz 

14  Kenntnisnahme und Bestätigung Entwurf der 
Tagesordnung zur GV am 06.09.2021 

 

Öffentlicher Teil 

1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Anwesenheit 

   
Es wird die ordnungsgemäße Ladung der Sitzung festgestellt. 
Die Sitzung ist mit den anwesenden Mitgliedern beschlussfähig.  
 
2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. 

Beschlussfassung über eine Änderung 
   
 
Die Tagesordnung wurde ohne Änderungen zur Kenntnis genommen. 
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3  Feststellung von Ausschließungsgründen 
   
 
Keine 
 
 
4  Entscheidung über mögliche Einwendungen zu den 

Niederschriften vom 14.06. / 19.07.2021 
   
Niederschrift vom 14.06.2021 
Keine Einwendungen 
 
Niederschrift vom 19.07.2021 
Keine Einwendungen 
 
5  Mitteilungen des Bürgermeisters 
   
 
Der Bürgermeister informiert über folgende Punkte: 
 

- Wahlbenachrichtigungskarten wurden nicht korrekt angedruckt 
 
 
6  Mitteilung des Vorsitzenden des Hauptausschusses 
   
Keine Mitteilungen. 
 
 
7  Einwohnerfragestunde 
   
Keine Fragen der Einwohner. 
 
 
8  Anfragen der Mitglieder des Hauptausschusses 
   
8.1  Offene Anfragen der vergangenen Sitzung 
   
Die Anfrage von Herrn Molks aus der GV am 28.06.  
Warum sind wir für die Baumpflege auf dem Sportplatz zuständig? 
wurde schriftlich beantwortet. 
 
 
8.2  Weitere Anfragen 
   
Hr. Seidel stellte eine Anfrage zur Auslastung der Straßenkehrmaschine. 
Hr. Molks fragte im Nachhinein nach dem Zählerstand, dazu gab es eine Irritation. 
Deshalb wird die Frage noch einmal schriftlich wiederholt. 
Eine weitere Frage gab es zum Zustand der Budohalle. 
Ist die Antwort gegeben? 
Hr. Siebert gibt im nichtöffentlichen Teil am 06.09. eine Information. 
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Hr. Seidel: Im Bereich Ärztehaus / Rennbahnallee gibt es ein tiefes Loch, welches 
repariert werden muss. 
Fr. Schmäke bittet das Thema Gefahrenabwehrbedarfsplan demnächst auf die TO zu 
nehmen. 
Hr. Siebert: Es wird dazu eine Sondersitzung im November geben. 
Fr. Knihs: Warum ist die Bestuhlung (Schulbankordnung) noch wie in der Pandemie? 
Hr. Juschka:  Es sollte eine Bestuhlung gewählt werden, so dass ich zu jedem Einzelnen 
Blickkontakt halten kann. 
Hr. Siebert: schlägt vor, eine Probebestuhlung vorzunehmen und Herrn Juschka dazu zu 
bitten.   
 
 
 
9  Straßenbegleitgrünpflege 
   
Folgende Ergebnisse sind festzuhalten: 
 
- kein einheitliches Schnittbild  
- Bezahlung nach erbrachten Quadratmetern und tatsächlichen Mahdflächen  
- Unterschiedliche Straßenverzeichnisse (bitte prüfen) 
- Kanten wie Bordsteine oder zwischen den Pflastersteinen sind nicht Bestandteil der 

Leistungsbeschreibung  
- Spezialtechnik wäre machbar, muss nachgefordert werden. 
Hr. Arndt: Wie viele Unternehmen pflegen gegenwärtig die Grünflächen in unserer 
Gemeinde?   
Hr. Siebert: 50. 
Hr. Arndt: Es sind derzeit 12.  
- Bestandteil des Vertrages sind Strauch- und Baumschnitt, Bewässerung, Beseitigung 

von Wildschweinschäden  
- Gemeindlliche Flächen, Spielplätze etc. sollte nicht der Bauhof mähen, sondern die 

Firmen.  
- Keine Kontrolle (für kommendes HH Personal dafür einstellen) und Struktur 
Hr. Juschka: Wie kann man rechtlich sicher eine Nachbeauftragung auslösen für die noch 
fehlenden Straßen? 
Hr. Arndt: Die Zeit bis zur Beendigung des Vertrages nutzen, um eine Zusammenstellung 
anzufertigen, was macht der Bauhof, was machen die Firmen und dann erneut ordentlich 
auszuschreiben. 
 
9.1  Aktueller Sachstand 
   
Folgende Ergebnisse sind festzuhalten: 
 
- kein einheitliches Schnittbild  
- Bezahlung nach erbrachten Quadratmetern und tatsächlichen Mahdflächen  
- Unterschiedliche Straßenverzeichnisse (bitte prüfen) 
- Kanten wie Bordsteine oder zwischen den Pflastersteinen sind nicht Bestandteil der 

Leistungsbeschreibung  
- Spezialtechnik wäre machbar, muss nachgefordert werden. 
Hr. Arndt: Wie viele Unternehmen pflegen gegenwärtig die Grünflächen in unserer 
Gemeinde?   
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Hr. Siebert: 50. 
Hr. Arndt: Es sind derzeit 12.  
- Bestandteil des Vertrages sind Strauch- und Baumschnitt, Bewässerung, Beseitigung 

von Wildschweinschäden  
- Gemeindlliche Flächen, Spielplätze etc. sollte nicht der Bauhof mähen, sondern die 

Firmen.  
- Keine Kontrolle (für kommendes HH Personal dafür einstellen) und Struktur 
Hr. Juschka: Wie kann man rechtlich sicher eine Nachbeauftragung auslösen für die noch 
fehlenden Straßen? 
Hr. Arndt: Die Zeit bis zur Beendigung des Vertrages nutzen, um eine Zusammenstellung 
anzufertigen, was macht der Bauhof, was machen die Firmen und dann erneut ordentlich 
auszuschreiben. 
 
 
 
9.2  Zeitplan Neuausschreibung 
   
Hr. Arndt bittet den BM zur nächsten Sitzung um Information, welche Flächen der Bauhof 
bearbeitet. Diese müssen in die Vergabe Mahd Grünpflege eingefasst werden. Die 
fehlenden Straßen müssen durch eine Nachbeauftragung als Leistung abgearbeitet 
werden plus der zusätzlichen Leistungen, die bisher noch nicht im Vertrag enthalten sind. 
In einem neuen Ausschreibungsverfahren im kommenden Jahr müssen alle diese Kriterien 
enthalten sein. 
 
 
10  Sachstand Baumpflege 
   
Es ist nachfolgend festzuhalten: 
 

- Seit Mai nur ein Teil der Baumfällungen vorgenommen. 
- Bäume auf kommunalen Grundstücken und anderen Gemeindeflächen nicht im 

Baumkataster erfasst. 
- Bäume auf Kita- und Schulgelände werden gesondert durch einen anderen 

Gutachter begutachtet, da eine Verkehrssicherungspflicht vorliegt. 
- Die Nachpflege nicht erfasster Bäume muss unbedingt durch das von uns 

vertraglich gebundene Unternehmen nachgeholt werden, ebenso die 
Nachpflanzungen.  

- Kritisch ist momentan hier die Verkehrssicherungspflicht. 
- Haushaltsmittel werden in den Haushalt 2022 eingestellt. 
- Hinweis: Das Unternehmen, die die Begutachtung vornimmt, kann nicht mit dem 

Unternehmen identisch sein, welches sich mit den Baumpflegemaßnahmen 
beschäftigt. 

- Bäume auf vermieteten und verpachteten kommunalen Grundstücken müssen auch 
in das Baumkataster aufgenommen und begutachtet werden 

- Auf dem Bolzplatz in Birkenstein fehlen immer noch die Ersatzpflanzungen. 
- Sie sollen im Herbst gepflanzt werden. 
- Einbeziehung der Ortsbeiräte bei der Erarbeitung der neuen Baumschutzsatzung.   
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11  Radwegekonzept 
   
An der Pinnwand ist als Diskussionsgrundlage ein Radwegeplan zu sehen. 
 
Am 01.09. versendet der Bürgermeister dieses Ergebnis an den Landkreis mit dem 
Hinweis von Herrn Seidel, dass von der Verwaltung zu prüfen ist, ob weitergehend in der 
Bamberger Straße ein Radweg in Richtung Dahlwitz-Hoppegarten möglich sei. Der 
Streifen linkerseits soll eine Breite von 7 m haben. breit ist (Verbindung Radweg von 
Neuenhagen kommend in Richtung Bamberger Straße links an den Pollern vorbei). 
Hinweis: Herr Arndt: Aufpflasterungen auf der Bamberger Straße wären wünschenswert.  
 
 
12  Diskussion zur Straßenreinigungssatzung 
   
Ziel ist es, zum 01/2022 einen Beschluss zur Straßenreinigungssatzung zu fassen.  
 
 
13  Entscheidung des Hauptausschusses 

 
   
13.1 DS 219/2021/19-24 Vergabe Herstellung Radweg von Münchehofe zur B1 
   
Beschlussvorschlag: 

Der Hauptausschuss der Gemeinde Hoppegarten beschließt den Vorschlag des 
Bürgermeisters zur Vergabe der Leistung Herstellung Radweg von Münchehofe zur 
B1 in der Ortslage Münchehofe, an die Firma Günnel Bau GmbH & Co. KG zu 
vergeben. 
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig angenommen 
 

 

Beschlussfähigkeit: 

Gesetzliche Mitgliederzahl: 9 

Anwesend zu Sitzungsbeginn: 8 

Anwesend zu diesem Tagesordnungspunkt: 8 

Abstimmungsergebnis: 8 x ja, 0 x nein, 0 x enth. 
 
 
 
13.2 DS 220/2021/19-24 Verlängerung reduzierte Nutzungsgebühr 

Gemeindesaal 
   
Beschlussvorschlag: 

Der Hauptausschluss beschließt, entsprechend Anlage § 5 Abs. 3 der 
Nutzungssatzung für den Gemeindesaal der Gemeinde Hoppegarten die 
Verlängerung zur Reduzierung der Nutzungsgebühr für den Gemeindesaal von 
100,00 Euro auf 30,00 Euro pro angefangener Nutzungsstunde für die Dauer der 
coronabedingten Nutzung des gemischten Chores Hoppegarten e.V. entsprechend 
des Antrages vom 07. Juli 2021.  
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Abstimmungsergebnis:  Einstimmig angenommen 
   
Beschlussfähigkeit: 

Gesetzliche Mitgliederzahl: 9 

Anwesend zu Sitzungsbeginn: 8 

Anwesend zu diesem Tagesordnungspunkt: 8 

Abstimmungsergebnis: 8 x ja, 0 x nein, 0 x enth. 
 
 
13.3 DS 225/2021/19-24 Benennung Mitglied für Seniorenbeirat 
   
Beschlussvorschlag: 

Der Hauptausschuss benennt für den Zeitraum vom 01.09.2021 bis zum 31.12.2024 
gem. § 12 der Hauptsatzung der Gemeinde Hoppegarten Frau Jutta Sauer aus 
Hoppegarten als Mitglied für den Seniorenbeirat Hoppegarten.  
 
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig angenommen 
   
Beschlussfähigkeit: 

Gesetzliche Mitgliederzahl: 9 

Anwesend zu Sitzungsbeginn: 8 

Anwesend zu diesem Tagesordnungspunkt: 8 

Abstimmungsergebnis: 8 x ja, 0 x nein, 0 x enth. 
 
 
 
13.4 DS 222/2021/19-24 Vergabe von Schulmöbel Lenné OS mit 

Grundschulteil 
   
Anmerkung: Herr Seidel von 6 Anbietern sind 5 wegen formeller Aspekte entfallen. Worin 
bestand die Ursache.  
Frau Lahne nimmt für die Vergabestelle mit, formelle Mängel künftig aufzulisten. 
 
 
Beschlussvorschlag: 

Der Hauptausschuss der Gemeinde Hoppegarten stimmt dem Vorschlag des 
Bürgermeisters zur Auftragsvergabe für die Lieferung der Schulmöbel für die Peter 
Joseph Lenné Oberschule mit Grundschulteil als Ergänzungslieferung des 
Erweiterungsbaus an das Unternehmen ASS Einrichtungssysteme GmbH, ASS-
Adam-Stegner-Str. 19, 96342 Stockheim zu vergeben.  
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Abstimmungsergebnis:  Einstimmig angenommen 
   
Beschlussfähigkeit: 

Gesetzliche Mitgliederzahl: 9 

Anwesend zu Sitzungsbeginn: 8 

Anwesend zu diesem Tagesordnungspunkt: 8 

Abstimmungsergebnis: 6 x ja, 0 x nein, 2 x enth. 
 
 
13.5 DS 226/2021/19-24 Vergabe der Planungsleistungen für eine 

Skateranlage im OT Hönow, Callesthenicsanlagen 
und einem Wasserspielplatz 

   
Beschlussvorschlag: 

Der Hauptausschuss der Gemeinde Hoppegarten beschließt die Vergabe der 
Planungsleistungen, für den Bau einer Skateranlage, Callisthenicsanlagen im 
Gemeindegebiet und einem Wasserspielplatz (der LPH 1-5) an Bieter 3 zu vergeben.  
 
Abstimmungsergebnis:  Mehrheitlich angenommen 
 

 

Beschlussfähigkeit: 

Gesetzliche Mitgliederzahl: 9 

Anwesend zu Sitzungsbeginn: 8 

Anwesend zu diesem Tagesordnungspunkt: 8 

Abstimmungsergebnis: 5 x ja, 2 x nein, 1 x enth. 
 
 
14  Kenntnisnahme und Bestätigung Entwurf der 

Tagesordnung zur GV am 06.09.2021 
   
Der Bürgermeister informiert, dass noch anstehende Beschlussvorlagen und Anfragen 
zum nächsten Sitzungstermin am 20.09.2021 behandelt werden. 
 
 

 

 

Christian Arndt   Sylvia Gesche  
Vorsitzender  
Hauptausschuss 

Protokoll 
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